

Rencontre 3^e dimanche de carême- Evangile des marchands du temple

I- Temps de prière: appel à l'Esprit pour qu'il nous éclaire

Prière : Esprit Saint, tu es présent avec nous maintenant. Éclaire nos esprits et nos coeurs pour que ce partage d'Evangile nous fasse grandir dans l'Amour

Refrain : Viens, Esprit de sainteté, viens, Esprit de lumière, viens Esprit de feu, viens nous embraser !

2- Lecture du texte de l'Evangile selon saint Jean : les marchands chassés du Temple

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : L'amour de ta maison fera mon tourment.

Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps. Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Ecriture et à la parole que Jésus avait dite. Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait. Jésus, lui, ne se fiait pas à eux, parce qu'il les connaissait tous et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.

3- Partage d'Evangile :

- Qu'est-ce qui, dans ce texte, nous étonne, nous conforte, nous émerveille ?
- Qu'est-ce qui provoque chez Jésus une telle colère ? Qu'est-ce que Jésus révèle de lui-même en agissant ainsi ?
- Quelle est la valeur symbolique du geste de Jésus de chasser, hors du Temple, ce qui servait pour les sacrifices ?
- Quelles réactions, de la part des Juifs et des disciples, suscite le geste de Jésus ?
- Nous arrive-t-il de nous éléver contre des usages établis qui détournent du but premier d'un lieu ou d'un groupe et de soutenir ceux qui le font, sur quels critères ?
- Jésus rappelle dans ce texte que la maison de son Père est une maison de prière. Nos églises aujourd'hui sont-elles de vraies maisons de prière ? Que faire pour qu'elles le soient encore davantage ?
- « C'est nous qui sommes le Temple du Dieu vivant », dit Paul (2 Corinthiens 6,16) ; Que devrions-nous chasser en nous pour l'être vraiment ? Quels sont les lieux de ma vie quotidienne où je prends conscience que, dans le Christ, Dieu habite parmi nous, dans chacun de mes frères et en moi-même ?

4- Prière finale :

Prière dite ensemble :

Seigneur Jésus, donne-nous d'avoir un cœur débarrassé de tout ce qui l'encombre ; Apprends-nous à faire de notre cœur une maison de prière. Donne-nous un cœur paisible, un cœur disponible, un cœur qui écoute et qui accueille. Toi qui es le nouveau Temple, donne-nous de faire de notre vie un culte qui te plaise. Toi qui es le seul Temple, donne-nous, malgré nos incompréhensions et nos résistances, de nous préparer à accueillir pleinement le signe que tu nous donnes : celui de ta Résurrection.

Chant : Pour guérir nos coeurs de pierre, tu descends dans notre nuit, Parole pour les hommes, Fils du Dieu vivant, Parole pour les hommes, prends pitié de nous. Prends pitié de nous Seigneur, kyrie eleison !

Pour briser le mal du monde, tu reçois de nous ta mort, Sauveur de notre terre, Fils du Dieu vivant, Sauveur de notre terre, prends pitié de nous. Prends pitié de nous Seigneur, Christ eleison !

Pour que vive ton Eglise, tu envoies sur nous l'Esprit, Jésus témoin fidèle, Fils du Dieu vivant, Jésus témoin fidèle, prends pitié de nous. Prends pitié de nous Seigneur, kyrie eleison !

Notre Père

5- Réalisation pour le panneau de l'arbre

Chacun inscrit sur une feuille qui sera collée sur l'arbre sa façon de désirer habiter la maison de Dieu... ou bien un mot, une phrase, qui l'a touché durant ce partage (les feuilles seront collées sur l'arbre et apporté à la messe à Villes puis à Sainte Colombe ce week-end).